



Voici l'épisode 7 de la saga "portraits des conteurs et conteuses du monde"  
portée par la commission "International".

Nous en profitons pour vous remercier chaleureusement d'avoir participé à notre  
belle fête lundi 17 mars dernier ! Et nous ne résistons pas à l'envie de vous  
communiquer quelques nouvelles fraîches des actions en cours.

**Portrait des conteurs et conteuses du monde.  
Episode 7 : la Belgique.**

La commission "international" travaille à la réalisation de portraits sur la situation des conteurs et conteuses à l'étranger. Régulièrement, un nouveau portrait est mis en ligne.

Voici le portrait n°7 : la Belgique

Pour télécharger l'article et le lire, cliquez sur l'image ci-dessous.

Pour découvrir tous les portraits réalisés, [cliquez-ici](#).



---

**Lumière sur notre matrimoine : Portraits de  
conteuses et collectrices**

Depuis octobre 2019, la commission Égalité de l'APACC œuvre à la découverte et à la transmission du travail de nombreuses femmes remarquables - collecteuses, conteuses et anthropologues - ayant contribué à l'art du conte, et pourtant restées dans l'ombre. Pour ce faire, les membres de la commission réalisent des portraits de ces femmes en écrivant des articles pour la Grande Oreille et dans Wikipedia, afin de permettre une meilleure visibilité de notre patrimoine.

Chacun-e est bienvenue pour participer à ce travail, il suffit d'écrire à la commissions Egalité : [egalite@conteurspro.fr](mailto:egalite@conteurspro.fr)

Ci-dessous vous trouverez un extrait du portrait de Marguerite Philippe, conteuse et chanteuse.

Cliquez sur l'image pour accéder à l'article Wikipédia.

L'article intégral la concernant a été publié dans La Grande Oreille n°95 de juillet 2024.

## MARGUERITE PHILIPPE



La « cigale bretonne », née en 1837 à Pluzunet dans les Côtes d'Armor, est infirme depuis l'enfance et ne peut travailler de ses mains. Elle se fait donc pèlerine par procuration et apprendra tous les secrets de toutes les fontaines, tous les saints. Principale informatrice de Jean-Marie Luzel, elle s'éteint à 71 ans et a laissé 259 contes et chansons.



[https://fr.wikipedia.org/wiki/Marguerite\\_Philippe](https://fr.wikipedia.org/wiki/Marguerite_Philippe)

La commission Egalité a rédigé en collaboration avec le RNCAP une "Charte pour une programmation équitable et inclusive", nous vous invitons à la partager et à la signer !

Lire la charte

---

## Entretien avec la chargée de mission du Ministère de la Culture



Le 18 mars, le binôme de coordination et le trésorier de l'association ont rencontré la chargée de mission Cirque, Écritures Dramatiques Contemporaines, Arts de la parole, qui est notre interlocutrice au ministère.

L'APACC est soutenue par le Ministère de la Culture, qui depuis 10 ans lui attribue une subvention pour mener à bien une partie de ses actions. Chaque année, notre association présente le bilan d'activités, les perspectives, et sollicite de nouveau une subvention.

Nous avons évoqué les besoins de notre fédération nationale pour **faciliter son fonctionnement et les demandes que nous souhaitons aborder pour améliorer les conditions de travail des conteurs et conteuses.**

Nous avons transmis la lettre écrite et signée en partenariat avec le RNCAP, s'adressant au Ministère et aux DRAC, dans laquelle nous abordons les sujets évoqués lors du rendez-vous et que vous pouvez lire ci-dessous.

## Retour sur la fête du 17 mars



Ce fut une belle journée à la Halle Pajol pour fêter le conte, le travail de l'Apacc, les partenaires précieux et remercier les conteurs et conteuses du Renouveau ! Avec joie, émotions et engagement, nous avons partagé des moments de réflexion et de fête.

Merci aux bénévoles de l'association, aux conteurs et conteuses venu-es de tous horizons pour l'occasion, au RNCAP Réseau National du Conte et des Arts de la Parole, aux éditions Oui'Dire éditions et à la revue La Grande Oreille. Ce travail collectif est indispensable.

Sur la photo sont rassemblés une partie des 51 conteurs et conteuses du Renouveau interviewés par la commission Mémoire depuis 10 ans.

Samuel Lebrun, vidéaste, était présent pour capturer les moments clés de cette journée. Nous vous partagerons ce reportage dans quelques semaines.

---

Vous pouvez suivre les actualités de l'Apacc sur Facebook en cliquant sur l'icône ci-dessous.



**APACC**

contact@conteurspro.fr

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}.  
Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

